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建議成立跨部門推動社區經濟 

 
隨着疫後生活復常，“澳車北上”出台，部分民生區商戶反映生意不升反跌，

縱然澳門政府各部門持續舉辦文化活動、線上宣傳推廣、吸引旅客入區等，奈何

單靠個別活動分散推行，難以改變營商環境，舊區如北區，相對中區、離島區，

長期缺乏文化設施、特色景點塑造，同時社會大眾也逐漸轉變消費模式及習慣。 

 

澳門六大博企於 2022 年 12 月介紹未來十年投資 1,188 億，大多為非博彩元

素，如繼續完善及新增硬件設施，各式主題樂園、藝術館、電影院、戶外花園等，

並在海外設置辦事處，吸引國際旅客來澳。 

 

北區也是有人、有故事、有內容、有歷史文化、有社區服務團體的地方，生

活着二十多萬居民，本人有下述建議： 

 

一.舊區營商活化的難題，展現了需要有機構作主導，建議澳門政府成立跨部

門小組，整合社會各界力量，發掘社區文化內涵，開發特色產品服務，與當地商

戶、民眾來共同推動商圈成立、目標及優化營商環境。 

 

二.六大博企為澳門旅遊業界重要組成部份，可惜未來十年的投資項目，大多

和北區關係不大，建議政府部門携手六大博企，從其國際化視野與資源為北區帶

來新的啟發，並讓澳門社區服務團體、商戶大眾參與。 

 

誠然，如“新馬路任我行——步行區試行計劃”，涉及政府各部門、社區團

體、商戶、大眾等配合，冀長遠透過跨部門小組，完善北區營商環境，提升居民

生活質素，打造可持續社區經濟模式，促進社區文旅經濟發展。 

 


